

Arias pide oportunidad para plan

El Presidente de la República, Dr. Oscar Arias Sánchez, pidió ayer al mandatario estadounidense, Ronald Reagan, que observe el plazo fijado para la puesta en práctica del plan regional de pacificación.

Según revelaciones de un funcionario norteamericano que pidió el anonimato, Arias dijo a Reagan, durante su encuentro de 20 minutos en la Casa Blanca, que sería de los primeros en condenar un eventual incumplimiento de los compromisos suscritos por parte de los sandinistas.

En caso de que ello ocurriese, aseguró Arias a Reagan -según el informante-, en la Organización de Estados Americanos (OEA) habría decisión mayoritaria para aplicar fuertes sanciones al régimen nicaraguense. (Ver nota aparte).

El Presidente estadounidense, por otra parte, reiteró que se debe presionar a los sandinistas, de manera que no incurran en un "espectáculo" y después retornen a la represión.

Además, Reagan insistió en pronunciarse a favor de que los grupos insurgentes nicaraguenses participen directamente en la negociación de un cese del fuego.

Posteriormente, el Dr. Arias se dirigió a congresistas demócratas y republicanos reunidos en el Capitolio.

Allí, ovacionado por los asistentes, el Jefe de Estado costarricense demandó que no se otorgue ayuda militar a los antisandinistas. Aceptó que en caso de que se les dé, no debe ser letal.

Asimismo, abogó porque haya mayores y más fructíferas relaciones comerciales y económicas entre las naciones poderosas y las de Centroamérica.

los próximos días el presidente salvadoreño, José Napoleón Duarte, anunciará su disposición de negociar un cese del fuego con la guerrilla de su país, el 4 y 5 de octubre próximo, en San Salvador.

Una de sus condiciones es que los sandinistas realicen un proceso similar en Nicaragua en las mismas fechas. Tal informe se lo confirmó al diplomático costarricense, el presidente de la Asamblea Legislativa de El Salvador, Antonio Guevara.

Casi simultáneamente a esos acontecimientos, en Managua, el presidente Daniel Ortega anunció un cese gradual del fuego. Para los próximos días prometió especificar en qué lugares y en qué dimensión se pondrá en práctica tal medida (Ver nota aparte).

El anuncio lo formuló durante una reunión con la Comisión Nacional de Reconciliación. En el mismo acto, Ortega proclamó la reapertura de la Radio Católica, la cual permanecía clausurada por mandato del régimen.

Opositores

En Nueva York, entre tanto, el representante republicano, Jack Kemp, lanzó una advertencia contra Costa Rica, al aludir que el presidente Arias pretendía presionar contra la ayuda a los antisandinistas, lo cual podría hacer "muy difícil" la consecución de nueva ayuda económica.

Entre tanto, en San José, la fracción socialcristiana emitió un comunicado firmado por el jefe interino del grupo, Juan Luis Delgado, en el cual acusaron a los sandinistas de recurrir a tácticas dilatorias, mediante un pretendido apoyo al plan de paz centroamericano.

Los legisladores socialcristianos expresaron, entre otras cosas, que